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汪顺邀你来运动！
在宁波赴一场
奥林匹克日活动之约

6月21日，宁波将举办中国奥委会
奥林匹克日活动，以健步走为核心，结
合腰旗橄榄球及帆船等项目，弘扬奥运
精神，推动全民健身。

当甬江浪潮邂逅奥林匹克精神，一
场融合历史底蕴与运动活力的夏日盛
宴即将启幕——6月 21日，中国奥委
会2025年第39届奥林匹克日活动宁
波分会场将在宁波湾省级旅游度假
区举行。甬籍奥运冠军汪顺向市民朋
友发出邀请在山海之间共赴这场运动
之约。

届时，将有奥运选手空降现场，解
锁宁波“惊喜”，分享从启蒙到征战世界
赛场的成长历程，开启奥林匹克日。从
启动仪式到沉浸式体验，参与者们将共
同解锁现场核心活动环节。

组办方将举行6公里滨海健步走活
动，往返南堤蓝湾，纵览湖光山色、湿地
秘境与宁波湾特有的生物多样性，完成

“生态运动挑战”。宁波湾不仅是运动
的舞台，更是奥运精神与城市基因的融
合之地。

沙滩腰旗橄榄球表演赛采用单循
环制，传递运动趣味性，通过协作投掷
体验“达阵得分”成就感。腰旗橄榄球
的“无身体接触”特性与宁波“崇文重
礼”的城市气质不谋而合，让运动成为
城市文化的流动名片。

参与者还能在宁波湾最美海岸线
感受帆船运动的魅力，在碧海金沙间感
受“乘风破浪潮头立”的运动激情，在海
浪起伏中解锁中国最早的航海文明和

“海上奥运”的速度与优雅。
活动现场，参与者还可打卡奥运知

识大讲堂。从甬江到奥运，讲述宁波的
奥运渊源，全方位呈现宁波与奥运的百
年脉络。现场将特邀宁波大学教授开
设“奥运与宁波”专题讲座，解析地域文
化对奥运精神的滋养以及宁波“坚韧开
拓”的城市精神与奥运“挑战极限”理念
的深度契合。

踏过滨海步道，触摸冠军之城的血
脉传承！在金色沙场挥洒团队激情，于
碧海白帆间书写家庭荣耀！6月21日，
让世界看见宁波的奥运基因——山海
已就位，只等你动身！

记者 戴斌 通讯员 罗霄潇

2021年，《赵氏孤儿》曾来宁波
演出过，本轮是该剧第二次来甬。

“我参加的《天赐的声音》也
是在宁波录制的。印象中，宁波
给我的感觉就是很有历史气息。
我非常喜欢吃那种糯唧唧的东
西，你们可以推荐吃的给我。”郑
棋元笑着说。

而在推荐剧目时，他表示：
“《赵氏孤儿》的梦，是家国情怀的

梦，也是让你学会怎么去坚持的
梦。你可以在‘程婴’这个小人
物，或者其他人物身上，看到他们
的生与死，看到他们眼中的希
望。《赵氏孤儿》是一部悲剧，有悲
剧的美、有悲剧的力量，这是一部
值得你慢慢去回味、慢慢从中找
到自己人生价值的剧。”

程婴16年的坚忍，某种程度
上也和郑棋元长期以来在音乐剧

行业的守望相对应。
“如果你热爱一个东西，不去坚

持呵护它，那你怎么能够往前走呢？”
郑棋元表示，“我觉得，坚持和乐观
在当下尤其重要。我年轻时也曾面
临很大的家庭压力，只能一步一步往
前走。但是过程中，你一定要乐观，
用轻松的心态去面对，那么你也会像
程婴一样，等来最后的希望。”

记者 顾嘉懿 通讯员 叶羽灵

音乐剧《赵氏孤儿》下月来宁波 主演郑棋元：

演了129场程婴，是种啥体验？
7月5日、6日，2025年宁波市精品戏剧季剧目之一，由郑棋元、

明道主演的音乐剧《赵氏孤儿》将在宁波大剧院演出。近日，剧中“程
婴”饰演者郑棋元接受宁波大剧院邀约，完成了一次独家专访。

“他站在深渊边缘……那份沉重，演了129场，依然压得人喘不过
气。”“舞台上的路，走了22年。漫长吗？回望时，竟像一瞬。”褪去戏
装，走下舞台的郑棋元，袒露了真实的想法。

宁波湾帆船活动场景。 组委会供图

中国原创音乐剧《赵氏孤儿》
是近年的一部高口碑作品。这个
从元杂剧走来的故事，在编导的
二创下，为每个角色的内心都找
到了“落点”，谱写出许多令人印
象深刻的唱段。元杂剧中的“义
士”们沾染了更多人情味，他们的
犹豫、痛苦、挣扎和勇气，通过音
乐的剖析袒露于人前。

程婴，是《赵氏孤儿》故事中
最忍辱负重的角色。面对屠刀，
他和妻子将自己的孩子与“孤儿”

交换，保下孤儿一条命并将其抚
养成人。这样的牺牲与坚忍，穿
透时空仍有撼动人心的力量。

在郑棋元看来，“程婴本身是
一个底层百姓、一个医者，面对公
主托孤，他的善良、他的家国情怀、
他的忠、他的义，一下子被激发出
来，义无反顾地接受了这个任务，
或者说是使命。16年培养赵氏孤
儿，他算得上忍辱负重，过的每一
天、走的每一步都特别艰难”。

音乐剧《赵氏孤儿》首演于

2021年。“刚开始演的时候，我可
能还是为了演而演。对这个人
物，实话实说是有一种陌生感的，
没有完全吃透。随着我们演了
100多场，我的身体已经接受了这
个戏，我也更能理解程婴以及他
做的选择，跟角色产生共鸣和共
情。”郑棋元表示，作为一个演员，
能够长时间巡演一部戏，是一件
特别幸运的事。长期的市场需
求，也从侧面证明了这部剧制作
上的成功。

前段时间，“郑棋元45岁跨
城连打三天带着脚伤在音乐节蹦
迪炸场”的话题在微博上引发一
阵关注。在他看来，有些肉体上
的疼痛是可以克服的，没有“契
约”重要，“我们在舞台上就是服
务观众的”。

他觉得，在导演徐俊带领下
的《赵氏孤儿》剧组，氛围融洽，工
作环境很舒服。“我没有觉得因为
自己的脚伤了，剧组要给我一些
什么特殊的待遇，但大家都很照
顾我。我很幸运，能在这个大家

庭里面。现在我的脚已经好很
多，准备把之前的调度改回来，因
为我不想让观众看到一个不完整
的东西。”郑棋元说。

到今年，郑棋元成为音乐剧
演员已经有22年了。“我一开始
其实并没有要成为音乐剧演员的
目标，只是走着走着，自然而然觉
得自己应该做这份职业。我原来
对数字是没有什么概念的，今年
不知道怎么了，好像对数字变得
特别敏感。一回头，发现自己好
像确实走了很长的路。”

音乐剧在中国真正火起来也
就是最近五六年的事。“这个行业
一直发展到现在，我觉得挺好
的。有更多人去关注中国音乐
剧，有越来越多的年轻人愿意花
钱买票、来看戏，七八年前我根本
不敢想这个画面。”郑棋元说，“所
以我一直怀着一颗特别感恩的
心，珍惜每一场演出、尊重每一位
来买票的观众。我不会觉得我是
一个有‘江湖地位’的人，然后要
怎么样……只能说能够从事这个
行业，我很幸运。”

在戏中“忍辱负重”

“很幸运从事这行业”

“宁波很有历史气息”

1

2

3

音乐剧音乐剧《《赵氏孤儿赵氏孤儿》》场景照场景照。。

郑棋元郑棋元


